Cómo ha sido el repunte de Ecopetrol tras dura caída

por ciento por debajo

EL VALOR ACTUAL DE LA ACCIÓN DE ECOPETROL FRENTE AL PRECIO DEL 17 DE JUNIO PASADO. Mientras el peso se debilitó como consecuencia de la caída en el precio internacional del petróleo, paradójicamente la acción de Ecopetrol y otras petroleras subieron durante la jornada de ayer.

En el mercado colombiano, de la misma forma en que lo hizo la petrolera estatal, subió el conjunto de las principales acciones que se transan en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC).

La acción de Ecopetrol subió 4,3 por ciento, en tanto que el mercado en general ganó 2,7 por ciento, de acuerdo con el índice principal de la BVC, el MSCI-Colcap.

En cuanto a otras petroleras, ayer en la Bolsa de Nueva York, el valor de Exxon aumentó 2,2 por ciento, y el de Chevron subió 1,2 por ciento. En Londres, BP bajó 1,4 por ciento, y Shell, 1 por ciento.

Durante la semana, la acción de Ecopetrol no marcó una tendencia, con dos días de alza y dos de caída en los cuatro días hábiles, un comporta-

miento similar al de las otras empresas del sector.

Entre el viernes de la semana pasada y el martes hubo un fuerte repunte del petróleo que permitió que la acción de Ecopetrol pasara de 2.139 a 2.379 pesos. Y durante la semana el precio bajó de nuevo y subió ayer a 2.350 pesos, aún por debajo del registrado el martes.

La tendencia a la baja en las acciones petroleras comenzó luego de que el precio del crudo alcanzó un máximo el pasado 8 de junio, por encima de los 124 dólares por barril.

Desde ese momento, en la medida en que el precio del petróleo bajaba, las acciones de las petroleras -Ecopetrol entre ellas- también lo hicieron hasta el fin de semana del 18 y 19 de junio. Comparada con las principales compañías del mundo, la caída de la firma colombiana fue similar.

Sin embargo, en la semana que comenzó el 20 de junio, mientras las acciones petroleras en el mundo se estabilizaron, vino la caída dura de Ecopetrol, de hasta 27 por ciento en su peor momento. Esto se dio después de la segunda vuelta presidencial en el país.

Luego, tras tocar fondo la semana pasada, el título de Ecopetrol rebotó y termina esta semana recuperando 12 de los 27 puntos porcentuales que había perdido desde la jornada previa a las elecciones.

Sin embargo, persiste buena parte de la brecha abierta entre el comportamiento de los títulos de Ecopetrol frente a otras petroleras, luego de la jornada electoral.

Así, mientras que la acción de Ecopetrol sigue 14,9 por ciento por debajo de su precio anterior a las elecciones, Exxon está 1,7 por ciento arriba de su valor en esa fecha; Shell mantiene un precio prácticamente igual, mientras que Chevron solo está 1,3 por ciento por debajo, y BP, 2,2 por ciento.

De otra parte, el mercado accionario de la Bolsa de Valores de Colombia (BVC) obtuvo

ayer ganancias con un avance de 2,7 por ciento en su principal indicador, el MSCI Colcap.

Esto, a pesar de que ocho de las 35 acciones transadas registraron caídas frente a los precios de cierre del jueves. Las mayores caídas corrieron por cuenta de las acciones de Fabricato, con un descenso de 4,6 por ciento, a 6,2 pesos; preferencial Grupo Argos, con un descenso de 3,7 por ciento, a 7.120 pesos, y la preferencial Grupo Sura, con retroceso de 3,6 por ciento, a 15.900 pesos la unidad.

A su vez, 19 especies que se transan en la plaza bursátil colombiana avanzaron en terreno positivo con la acción de El Cóndor liderando las alzas con un avance de 11 por ciento, a 810 pesos, seguida por el título de Grupo Energía de Bogotá, que repunta 7,5 por ciento, a 2.147 pesos.

Preferencial Aval fue la tercera de mejor desempeño en esta última jornada de la semana, con un alza del 5,3 por ciento, a 790 pesos.